
Em alerta hídrico,
RC reduz produção
de água na ETA 1
devido à estiagem

RISCO DE FALTA

Com poucas chuvas no período de estia-
gem, os níveis dos rios que abastecem Rio Claro 
continuam baixos, principalmente o Ribeirão 
Claro, cuja água bruta é captada pela ETA 1. 
Diante deste cenário, a produção de água tra-
tada na ETA 1 precisou ser reduzida para não 

comprometer o abastecimento. O bombeamento 
reduzido pode ocasionar baixa pressão ou pouco 
volume no fornecimento de água aos bairros das 
regiões norte, sul e central, além do distrito de 
Assistência, correspondendo a 40% da cidade. 
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Botafogo se
enfrentam
Página 4

LIBERTADORESCom 102 anos recém completados e nova 
diretoria. A Acirc (Associação Comercial e In-
dustrial de Rio Claro) traça planos e objetivos 
para o próximo triênio. Um deles é buscar uma 
maior aproximação com empresários e comer-
ciantes, além de ampliar a gama de serviços 
voltados para o ecommerce. Página 3

Acirc busca se
aproximar mais
dos empresários

META

Na tarde de ontem uma protetora de animais 
denunciou às autoridades um caso de maus-tra-
tos a cães e gatos em uma chácara localizada no 
distrito de Itapé, em Rio Claro. Segundo o B.O., 
os animais estavam em condições precárias, 
sem alimentação adequada e vivendo em um 
ambiente insalubre. Página 5

Cães e gatos são
encontrados em
más condições

MAUS-TRATOS

Foto: Divulgação/Daae

A partir das 8 horas desta 
quarta-feira (14) equipes 
da prefeitura de Rio Claro 
estarão no Jardim São Paulo 
para mutirão de serviços. Os 
moradores devem colaborar 
colocando em frente de suas 
residências, até o início da 
manhã, todo material inservível 
que possa acumular água. Além 
de orientar os moradores sobre 
o combate à dengue, serão feitas 
limpeza de terrenos. Página 9

Jd. São Paulo
terá mutirão
de limpeza
nesta quarta

Um incêndio de grandes 
proporções atingiu um galpão 

localizado no sítio Vista Alegre, 
na estrada da Mata Negra, 

no distrito de Ajapi em Rio 
Claro. Ao chegar ao local, a 

GCM encontrou o galpão em 
chamas. O proprietário do sítio 

já havia acionado o Corpo de 
Bombeiros, que atuou para 

controlar o incêndio e evitar que 
as chamas se propagassem para 
outras áreas do sítio. Página 6

Incêndio destrói 
galpão em sítio 
no bairro Mata 

Negra em Ajapi

Foto: Divulgação/GCM Foto: Divulgação/Prefeitura de RC
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PAT Cordeirópolis abre vagas para curso em Desenvolvimentos de Sistemas

O Posto de Atendimento ao Trabalhador (PAT) de Cordeirópolis, por meio do Senai (Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial), 
oferece o curso técnico em Desenvolvimento de Sistemas cujo intuito é a capacitação de profissionais na área de tecnologia da 
informação. A capacitação tem como objetivo habilitar profissionais para desenvolver, testar e implantar sistemas computacionais, 

atendendo normas e padrão de qualidade, usabilidade, integridade e segurança da informação. Os requisitos para inscrição são: estar 
cursando o ensino médio a partir da 2ª série ou ter concluído o ensino médio, e residir em Cordeirópolis. As matrículas vão de 19 a 23 de 
agosto. Os interessados devem comparecer nesse período no PAT Cordeirópolis, que fica na Avenida Presidente Vargas, 663, no bairro 
Vila Nova Brasília. Mais informações sobre o curso podem ser obtidas pelo telefone (19) 3546-4762. (Fonte: Divulgação)

 ► Aleitamento materno. Com a campanha Agosto 
Verde e Dourado, Rio Claro promove atividades vol-
tadas ao Mês do Bebê, que incluem a importância do 
aleitamento materno. Nesta semana a importância do 
aleitamento materno será tema de palestras ou orien-
tações em sala de espera em sete unidades de saúde. 
Até sexta-feira, às 8 horas, na UBS Wenzel; nesta quar-
ta-feira, às 7h, na USF Santa Elisa; na quinta-feira, 
às 7h, na USF Boa Vista; também na quinta-feira, às 
14h, nas USF Jardim Novo e Jardim das Flores. Nesta 
quarta-feira, às 8h na UBS Wenzel, haverá palestra 
sobre alimentação na infância.

 ► Show de Almir Sater. O cantor Almir Sater realiza 
no dia 24/08, sábado, show com entrada gratuita no 
Sesi Limeira. O evento começa às 18h com a abertura 
dos portões e funcionamento da estrutura com espaço 
de alimentação e venda de bebidas. Na sequência, às 
18h30, tem início a programação com a apresentação 
da Orquestra de Violeiros Tom da Terra. A previsão é 
de que a atração principal da noite comece às 20h.  A 
reserva de ingressos está disponível pela plataforma 
Meu Sesi. Para garantir a entrada, é necessário acessar 
o site www.sesisp.org.br/eventos e realizar o cadastro. 
Na sequência, basta selecionar a unidade Limeira e 
clicar no evento desejado. É possível reservar apenas 
dois ingressos por CPF cadastrado.  

 ► Atividades no shopping. O Shopping Rio Claro, 
em parceria com a Clínica Materno Infantil Olifant, 
promove diversas ações em alusão à Semana Mundial 
de Aleitamento Materno 2024 no dia 17 de agosto. Dia 
17: Musicoterapia - Relaxamento e conexão, às 9h30, 
com a facilitadora Juliana Furlan, musicoterapeuta. 

Roda de conversa com mães - Um lugar de acolhimen-
to, às 10h30, com a psicóloga materno infantil Dafne 
Oliveira. Pré-natal da amamentação às 14h com Doulas 
Magestar e Nathália Costa, seguido de mamaço às 16h, 
que fecha a programação.

 ► Obras na SP-147. A Arteris Intervias informa que 
as obras municipais de recapeamento que acontecem na 
Avenida Limeira, próximo à Faculdade de Odontologia 
da Unicamp e ao shopping, em Piracicaba, seguem 
impactando o tráfego na Rodovia Deputado Laércio 
Corte (SP-147) no acesso à cidade pelo sentido oeste 
(Limeira/Piracicaba). Os motoristas devem redobrar 
a atenção nos horários de maior movimento (final da 
tarde), já que pode ocorrer lentidão no trecho por conta 
das obras. Como alternativa, os usuários também podem 
acessar o município pela Rodovia Fausto Santomauro 
(SP-127) ou ainda pela SPI-162/308 (Anel Viário de 
Piracicaba, sentido Hyundai), saindo no km 138 da 
SP-147. Informações pelo telefone 0800-707-1414.

 ► Mostra de cinema. Rio Claro recebe nesta semana 
a 1ª Mostra de Cinema Italiano, idealizada pelo profes-
sor e produtor cultural Silas Massini, e financiada pela 
Lei de Incentivo à Cultura Paulo Gustavo. As exibi-
ções acontecem na Casa de Artes Cineteatro Itália. A 
entrada é gratuita. Nesta quarta-feira (14) será exibido 
o filme Piccolo Corpo, da diretora Laura Samani. Na 
quinta-feira (15) o público poderá conferir o longa 
Primadonna, dirigido por Marta Savina, e na sexta-feira 
(16) será exibido Nostalgia, do diretor Mario Martone. 
A mostra será encerrada no sábado (17) com concerto 
da renomada cantora italiana Mafalda Minnozzi, acom-
panhada pelo guitarrista norte-americano Paul Ricci. 
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l	DIA  14 DE AGOSTO DE 1974  ► Bombeiros e Seccional de Polícia velhas 
reinvindicações de Rio Claro. Como acontece 
há muitos anos com a luta em dotar Rio Claro 
com uma guarnição do Corpo de Bombeiros, 
também a luta para elevar a Delegacia de Polí-
cia de Rio Claro à categoria de Regional, vem 
de muito longe, sem que os dois anseios, a par 
de constantes investidas dos que se interessam 
pela causa, até o momento se concretizassem. 

 ► Será a vez do Teatro Cultura Italo Bra-
sileiro: <<Ultimo Natal>> de Amaral Gur-
gel. Foi iniciado ontem o XII Festival Esta-
dual do teatro Amador, na fase eliminatória 
sob a responsabilidade da Federação de Tea-
tro Amado da Média Paulista – FETAMP. O 
Grupo Indaiá, dirigido por Hélio Bergamasco, 
apresentou a peça de Roberto Freire, “Quarto 
de Empregada”, com a atuação de Maria Apa-
recida Bastelli como Suely, e Domingas Zama-
riola como Rosa.

 ► Carne vai se tornando grave problema. 
No Rio de Janeiro, a carne está faltando para o 
público consumidor, chegando a acusar um dé-
ficit de 60% no abastecimento do produto nos 
supermercados e açougues. O carioca, não tem 
encontrado facilmente a carne, que vem faltan-
do em sua mesa. 

O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

perda da percepção do espaço real, 
a falta de empatia e o parco uso da 
linguagem, fazem lembrar a parábola 
atribuída a Sócrates intitulada ‘As 
Três Peneiras’. Sabe aquela coisa so-
bre ser verdadeiro, bom e útil? Pois 
bem, qualquer reflexão e cuidado 
acerca de tais preceitos foi deixada 
para trás neste Admirável Mundo 
Novo. Agora, cada um fala o que 
quer, sem saber o que está dizendo 
e sem ouvir o que o outro diz. Um 
moto-continuo perverso que devasta 
relações. Triste, mas é a realidade. 
Basta a pessoa estar com um apare-
lho celular nas mãos e a sua interação 
com o mundo real é reduzida brus-
camente – uma espécie de ‘logout’ 
do espaço real –, e seu estado passa 
a ser quase que vegetativo. 

Não quero, com essas cons-
tatações, parecer contrário ao uso 
da tecnologia. Jamais! Muito pelo 
contrário. Sou um usuário grato e 
entusiasta. Acho fantástica a histó-
ria da computação, a começar pela 
ousadia e inventividade de Ada, a 
Condessa de Lovelace – que fez 
aquela que é considerada a primeira 

descrição do algoritmo e que criou 
a programação detalhada, pasmem, 
em 1843, ou seja, um século an-
tes da criação do computador –, 
passando pela invenção do com-
putador moderno por Alan Turing, 
até os mais recentes feitos de Tim 
Berners-Lee (World Wide Web), 
Bill Gates e Paul Allen (Microsoft) 
e Steve Jobs (Apple). Sinceramen-
te, é um assunto que, assim como a 
Literatura, o Jornalismo, a Educa-
ção e a Música, estou debruçado há 
pelo menos duas décadas. O meu 
aborrecimento é justamente com a 
simplicidade com que são tratados 
assuntos tão importantes quanto o 
uso excessivo da tecnologia. 

Em suas ‘Notas’, Ada Lovela-
ce escreveu que a ‘Máquina Analí-
tica’ – que viria a ser o computador 
– teceria padrões algébricos “co-
mo o tear de Jacquard tece flores 
e folhas”, porém, foi enfática ao 
afirmar que “ela [a máquina] não 
tem pretensão de originar algo. Ela 
pode fazer tudo aquilo que sou-
bermos ordenar-lhe que faça (...), 
porém, não tem poder de anteci-

par quaisquer relações analíticas 
ou verdades”. Ada não acreditava 
que as máquinas pudessem real-
mente pensar, o que mais tarde foi 
questionado e colocado a prova 
pelo que ficou conhecido como 
‘Objeção de Lady Lovelace’ – as-
sunto sobre o qual discorrerei em 
outra crônica. O paralelo que faço, 
portanto, é o seguinte: Ada não 
acreditava que os computadores 
pudessem pensar (e, até o momen-
to, não pensam mesmo, apenas pro-
cessam e combinam dados), mas 
fico imaginando o que ela diria ao 
ver as pessoas distraídas com os 
seus smartphones, deixando com 
que os algoritmos tomem decisões 
por elas e direcionem a sua manei-
ra de agir e de pensar. Enfim, se 
não houver uma rápida retomada 
ao mundo real ou ainda demore a 
volta de Nosso Senhor Jesus Cristo, 
a humanidade será bestializada e, 
o que é pior, uma vez alcançada a 
Singularidade, o Homem será fa-
cilmente dominado por aquilo que 
o poeta Richard Brautigan denomi-
nou ‘Máquinas de Adorável Graça’.

O espaço virtual utilizado de 
maneira excessiva tirou das pessoas 
o senso do espaço real. Observo 
o fenômeno desde o seu início e 
o que constato é que a busca pela 
sensação de bem-estar foi o prin-
cipal fator que desencadeou essa 
pandemia cibernética na qual os 
algoritmos seguem uma série de 
instruções, as relacionam e, a partir 
de sua ‘lógica infalível’, lançam os 
usuários a um confinamento inte-
lectual conhecido como filtro de 
bolha. A perda de senso do espaço 
real, é verdade, existe desde a po-
pularização da Internet, entretanto, 
as redes sociais e os smartphones 
intensificaram sobremaneira esse 
mal. Em sua gênese, a Internet tra-
zia para o espaço real o comentário 
acerca do que era informado pelos 

portais de notícia, bem como sobre 
a multiplicidade das comunidades 
existentes no Orkut; agora, os co-
mentários se restringem ao espaço 
virtual e todo mundo quer expli-
car tudo sobre qualquer assunto 
com a profundidade de um pires, 
transformando cada bolha em um 
ringue em que se digladiam haters 
e ‘especialistas’.

Percebo a perda de senso do 
espaço real quando caminho pelas 
ruas do Centro de Rio Claro. Com 
os olhos fixos nas telas dos celu-
lares, as pessoas não olham para 
a frente. Se estão acompanhadas, 
não conversam umas com as outras 
e, o pior, por terem perdido quase 
que totalmente o contato com o 
mundo real, não abrem passagem, 
por exemplo, quando alguém vem 

em sentido oposto, chegando até a 
se chocarem umas com as outras. 
Isso sem falar na linguagem que 
vem sofrendo disparates inafian-
çáveis. Há quem diga que nunca 
se escreveu tanto como se escreve 
nos dias atuais devido aos aplica-
tivos de comunicação, entretanto, 
questiono: que tipo de escrita está 
sendo disseminada? As abreviações 
foram substituídas pela primeira 
letra da palavra, enfraquecendo 
a compreensão e prejudicando o 
entendimento. A linguagem é fun-
damental para a boa comunicação 
e, sem o senso de linguagem, a 
realidade fica rasteira, dando a im-
pressão de estarmos diante de uma 
incompreensível conversa entre 
símios e loucos. 

Essas anomalias, que incluem a 

Ada e os Algoritmos

Uma iniciativa educacional 
inovadora está ganhando destaque 
por integrar o uso da inteligência 
artificial (IA) com a introdução de 
literatura africana no processo de 
alfabetização de alunos do primei-
ro ano. Sob a orientação do pro-
fessor, os estudantes do 1º ano D 
embarcaram em uma jornada de 
aprendizado que combina tecno-
logia emergente, consciência cul-
tural e multiletramentos.

O ponto de partida foi a leitu-
ra do conto africano “O macaco, a 
cobra e o leão” de George W. Ba-
teman, que proporcionou aos alu-
nos uma imersão no universo da 

narrativa folclórica africana. A par-
tir dessa experiência, os alunos fo-
ram desafiados a recontar a histó-
ria à sua maneira, incentivando não 
apenas o desenvolvimento de ha-
bilidades de escrita, mas também 
estimulando sua criatividade e fa-
miliaridade com diferentes formas 
de linguagem.

O diferencial dessa aborda-
gem foi a introdução da inteligên-
cia artificial no processo de apren-
dizagem. Utilizando o ChatGPT 
3.5, os textos produzidos pelos alu-
nos foram reescritos, preservan-
do a essência narrativa, mas com 
uma roupagem renovada. Em se-

guida, os registros manuscritos fo-
ram digitalizados pelos próprios 
alunos e submetidos ao LEONAR-
DO AI, que trouxe à tona imagens 
correspondentes à nova versão da 
história.

Essas imagens não apenas 
complementaram o texto reescrito, 
mas também serviram como inspi-
ração para os alunos expressarem 
sua criatividade por meio do dese-
nho. Assim, além de desenvolve-
rem habilidades de escrita e leitura, 
os estudantes puderam explorar di-
ferentes formas de expressão artís-
tica, enriquecendo ainda mais sua 
experiência de aprendizado e pro-

movendo o multiletramento.
O professor responsável pe-

lo projeto destaca a importância 
de oferecer aos alunos experiên-
cias educacionais interdisciplina-
res, tecnologicamente atualizadas 
e multiletradas. “Nossa intenção 
é preparar os alunos não apenas 
para o domínio das habilidades 
básicas de leitura e escrita, mas 
também para lidar com as tecno-
logias emergentes e para desenvol-
ver uma consciência cultural mais 
ampla e inclusiva, promovendo o 
multiletramento em todas as suas 
dimensões”, afirma o professor que 
é criador do Método Camões e da 

ANTONIO ARCHANGELO
antonioarchangelo@gmail.com

Multiletramento: um relato do processo criativo explorando 
um conto africano durante processo de alfabetização

ODAIR 
FAVARI

jornalista, mestre em Divulgação 
Cientifica e Cultural pelo LabJor 
da Unicamp e professor de Língua 
Portuguesa e Literatura

O colaborador é pesquisador, 
professor e editor.

Rede Camões de jornais escolares.
Essa iniciativa exemplifica o 

compromisso com uma educação 
inovadora e inclusiva, que busca 
proporcionar aos alunos experiên-
cias enriquecedoras e prepará-los 
para os desafios do mundo con-
temporâneo. Ao integrar inteligên-

cia artificial, literatura africana e 
multiletramento no processo de al-
fabetização, a escola abre novos 
horizontes para seus estudantes, 
promovendo o desenvolvimento 
integral e preparando-os para um 
futuro cada vez mais diversificado, 
tecnológico e multilíngue.
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Local
Acirc quer maior aproximação com empresários

ASSISTA A
ENTREVISTA

Objetivo é aproximar 
cada vez mais o 
empresário da entidade, 
além de ampliar a gama 
de serviços voltadas 
para ecommerce

Ednéia Silva

Fundada em 30 de julho 
de 1922, a Associação Comer-
cial e Industrial de Rio Claro, 
a Acirc, acaba de completar 102 
anos. Também no mês passado, 
a entidade trocou de comando e 
empossou a nova diretoria che-
fiada por Nilson Nicoletti. Ele 
vai presidir a associação pelo 
próximo triênio 2024-2027 e 
já traça planos e projetos para 
sua gestão.

Um dos objetivos é encur-
tar o distanciamento e aproxi-
mar o empresário da entidade. 
A meta foi anunciada pelo novo 
presidente Nilson Nicoletti no 
programa Diário MA TV na 
última segunda-feira (12). De 
acordo com ele, existe um “cer-
to distanciamento” que a Acirc 
pretende diminuir. “A casa é 
deles e eles [comerciantes] têm 
que explorar e fazer uso da en-
tidade”, disse.

Esse trabalho já começou 

com a realização da campanha 
do Dia dos Pais, e novas ações 
devem ser realizadas. Além 
disso, a entidade pretende in-
crementar os serviços dispo-
níveis para o comércio. Uma 
das preocupações da Acirc é 
com o ecommerce, formato de 
negócio onde todo o processo 
de venda de um produto ou 
serviço acontece na internet. 

“Nós temos uma preo-
cupação muito grande com o 
ecommerce, ou seja, queremos 
oferecer uma gama de serviços 
que propiciem aos comercian-
tes se diferenciar ou até mesmo 
entrar no comércio eletrônico, 
que é uma realidade que não 
podemos deixar de atender”, 
comenta.

Nicoletti lembra ainda que 
a associação tem vários servi-
ços para as empresas, e também 
para os consumidores. A entida-
de tem parceria com o Sebrae, 
com oferta de treinamento bá-
sico de gestão de mercado até 
os mais complexos. Tem planos 
médicos e odontológicos que 
ajudam as empresas a fidelizar 
e reter talentos.

A Acirc conta ainda com 
serviço de proteção ao crédito. 
Conforme o presidente, hoje as 
operadoras de cartão de crédi-

to diminuíram os limites dos 
clientes, com isso as empresas 
precisam ter crédito próprio e 
segurança para fornecê-lo. O 
serviço de proteção ao crédito 
fornece informações sobre a 
saúde financeira dos consumi-
dores.

A associação também tem 
disponível salas para locação 
que podem ser usadas para trei-
namentos e realização de even-
tos diversos. A locação pode ser 
feita por pessoas associadas ou 
não à entidade, mas quem for 
sócio tem direito a desconto no 

O novo presidente da Acirc, Nilson Nicoletti, na redação do Diário 
do Rio Claro

Foto: Julia Caparrotti/Diário

valor. Além disso, a Acirc tem 
ainda auditório e serviço de cer-
tificação digital que funciona 
com horário marcado e conta 
com a facilidade do estaciona-
mento próprio.

Outro serviço disponível 
é o espaço para incubadora 
de empresas. “Quem quiser 
se instalar em Rio Claro ou 
quiser se desenvolver temos 
ótimo espaço para locação”, 
informou Nicoletti frisando 
que qualquer empresa que te-
nha CNPJ pode se associar à 
Acirc, independentemente do 
porte: micro, pequena, média 
e grande. 

Segundo ele, as mensalida-
des têm preços acessíveis, com 
valor diferenciado para MEIs 
(Microempreendedores Indi-
viduais), comércio e indústria. 
“Os pacotes de serviços são 
acessíveis e de acordo com a 
necessidade da empresa”, afir-
ma.

Fora isso, a Acirc se filia 
a outras entidades, federação 
e confederação, para ampliar 
a gama de serviços oferecidos 
aos comerciantes. Para Nicolet-
ti, o “associativismo é o cami-
nho para ter sucesso no varejo”. 
A entidade tem ainda parceria 
com o Sicoob Paulista que ofe-

rece créditos e financiamentos, 
e também com a prefeitura por 
meio do Banco do Povo, que 
oferece microcrédito com taxas 
diferenciadas.

Também tem o Conecta 
(antigo PAT) que conta com 
vários serviços voltados ao 
mercado de trabalho, como 
cadastramento de currículos, 
seguro-desemprego etc. “Nós 
temos de tudo um pouco para 
que o empresário tenha su-
cesso em seu negócio, e esse 
é o nosso objetivo”, finaliza o 
presidente.

A Acirc fica na Rua 3, es-
quina com a Avenida 12, no 
Centro de Rio Claro. A en-
trevista de Nilson Nicoletti, 
na integra pode ser conferida 
pelo link https://www.youtube.
com/watch?v=9nYQEeuC3Ss 
ou através do QR Code nesta 
página.
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Velo Clube vive dias intensos no período que antecede os 114 anos
Geraldo Costa Jr.

Ausente da Copa Paulista para 
se dedicar inteiramente às adequa-
ções do estádio Benito Agnello Cas-
tellano, visando a disputa da Série 
A1 do próximo ano, o Velo Clube, 
campeão paulista da Série A2 da 
atual temporada, despediu-se do 
campeonato estadual da categoria 
Sub-20 no último final de semana, 
quando enfrentou o Marília AC, na 
cidade de Araras e empatou de 3x3. 

Em relação ao departamento 
profissional, o técnico Guilherme 
Alves já trabalha com o gerente de 
futebol Alexandre Carvalho e o vice 
João Donizete Marcondelli para a 
montagem do elenco que disputará 
a série de elite do Paulistão em 2025

Fora das quatro linhas, o traba-
lho da diretoria é imenso e diuturno. 
Obras estão sendo realizadas nos 
vestiários, nas cabines de imprensa, 
camarotes e na reforma do gramado, 
sendo que, esta última, tem tirado 
o sono dos dirigentes do rubro-
-verde. Também a iluminação do 
estádio Benitão passará por refor-
mas substanciais com objetivo de 
melhorar sensivelmente a mesma e 
solucionando de maneira definitiva 

um problema que já se arrasta há 
muitos anos. 

Mas, sem dúvida, a obra de 
maior impacto e importância é a 
construção das novas arquibancadas 
que irá ampliar de 8.000 para 10.000 
lugares a capacidade de público do 
tradicional estádio da rua 3. Finali-
zada a licitação e apurada a empresa 
vencedora do pleito, reuniões acon-
tecem entre a diretoria do Velo Clu-
be e representantes da construtora 
encarregada da obra. A esse respeito, 
novidades devem acontecer já na 
próxima semana, com o possível 
início das obras de construção das 
novas arquibancadas do estádio Be-
nito Agnello Castellano.

EXPECTATIVA PARA 
FESTA DOS 114 ANOS
Em relação às comemorações 

dos 114 anos de fundação do Velo 
Clube, a comissão organizadora do 
evento trabalha para que, a exemplo 
do ano passado, tudo corra bem e 
seja uma festa bonita e repleta de 
êxito. 

Segundo o esportista e velis-
ta dos mais apaixonados, Claudio 
Luiz Castellano, o Colé, que inte-
gra a comissão organizadora dos 

Família velista aguarda ansiosa comemoração dos 114 anos

Foto: Detalhe Esportivo Rede Social

Adilson Reali (à direita) e o saudoso Norberto Lopes

Foto: Rede Social
festejos de mais um aniversário do 
Rubro-Verde, serão realizadas algu-
mas homenagens para ex-craques e 
ex-dirigentes velistas do passado. 
Dentre eles, o ex-lateral direito Adil-
son Luiz Reali, um dos principais 
jogadores do time que, em 1968, 
fez memorável campanha no Cam-
peonato Paulista.

O almoço comemorativo dos 
114 anos de fundação do Velo Clube 
será realizado no dia 1º. de Setem-
bro, no Sindicato dos Bancários de 
Rio Claro. A adesão individual está 
à venda no estádio Benitão, no valor 
de R$80,00 em horário comercial. 
Como prato principal do cardápio, 
um delicioso churrasco.

PASSEIO CICLÍSTICO 
TEM DATA DEFINIDA
E as atividades extracampo 

no Velo Clube estão a todo vapor. 
Como parte das comemorações dos 
114 anos da agremiação está progra-
mado para o dia 22 de setembro, o 
2º. Passeio Ciclístico do Velo Clube, 
que teve sua origem justamente no 
ciclismo. O evento renderá justa 
homenagem e levará o nome de 
“João Isidoro Cerri”, um dos mais 
dedicados velistas do passado. O 
esportista Paulo Seneme, um dos 
organizadores do 2º. Passeio Ciclís-
tico do Velo Clube promete mais 
informações sobre o evento já nos 
próximos dias.

Jogo acontece no Rio 
de Janeiro às 21h30

Geraldo Costa Jr.

Botafogo x Palmeiras fazem 
na noite desta quarta-feira (14) o 
duelo mais aguardado entre os 
times brasileiros que disputam 
a Copa Libertadores da América 
desta temporada. A partida, válida 
pela 1ª rodada da fase oitavas de 
final, acontece no estádio Nilton 
Santos, o Engenhão, no Rio de 
Janeiro, às 21h30, e deve reunir 
grande público. 

Se no Campeonato Brasileiro 
a campanha tem sido decepcio-
nante até o momento, a esperança 
do torcedor do Verdão é que na 
Libertadores a coisa seja diferente. 
O Palmeiras terminou como líder 
invicto do grupo F na primeira fase 
com excelente campanha 4 vitó-
rias e 2 empates. Para enfrentar 
o Botafogo, o alviverde terá o 
retorno do atacante Estevão, re-

cuperado de lesão.  
No histórico de confrontos 

recentes entre as equipes, vitória 
do Botafogo nos dois últimos 
jogos pelo placar de 1x0. O Pal-
meiras não triunfa sobre a equipe 
da estrela solitária, desde a épica 
vitória por 4x3, fora de casa, pelo 
Brasileirão do ano passado, que 
marcou a arrancada para o título 
do time de Abel Ferreira. 

O Botafogo fez campanha 
inferior ao Palmeiras na primei-
ra fase da Libertadores. A equipe 
somou 3 vitórias, 1 empate e 2 
derrota e terminou em segundo 
lugar no grupo D com 10 pontos 
ganhos. A equipe carioca vive a 
expectativa de poder contar com 
o centroavante artilheiro Tiquinho 
Soares, ausente nas últimas três 
rodadas do Campeonato Brasilei-
ro, devido lesão no joelho direito. 

Para apitar Botafogo x Pal-
meiras, a Conmebol escalou o po-
lêmico árbitro uruguaio Esteban 
Ostojich. A partida terá transmis-

Palmeiras e Botafogo duelam na Libertadores
são ao vivo pela TV Globo e canal 
Premiere. 

Prováveis escalações: 
Botafogo: John; Damián 

Suárez, Bastos, Barboza e Cuia-
bano; Gregore, Marlon Freitas, 
Luiz Henrique e Carlos Alberto; 
Savarino e Tiquinho Soares. 

Palmeiras: Weverton; Mar-
cos Rocha, Gustavo Gómez, Mu-
rilo e Caio Paulista; Aníbal More-
no, Richard Ríos, Raphael Veiga 

e Estevão; Rony e Flaco López.
Além de Botafogo x Palmei-

ras, mais dois jogos acontecem 
nesta quarta-feira (14), pela 1ª. 
rodada da fase oitavas de final da 
Copa Libertadores da América. 
Confira!

19h00: Peñarol-URU x The 
Strongest-BOL

21h30: Talleres-ARG x River 
Plate-ARG

Obs: ambos jogos horário de 
Brasília

Palmeiras encara Botafogo no Engenhão

Foto: Reprodução
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Maus-tratos a animais são constatados 
em chácara na zona rural de Rio Claro

Arquivo Diário do Rio Claro

A água disponível para os animais estava em um bebedouro sujo, e não havia ração no local

Autoridades e veterinária 
orientam tutora sobre 
melhorias e cuidados 
necessários

Ramon Rossi

Na tarde desta terça-feira, dia 
13, uma protetora de animais de-
nunciou às autoridades um caso de 
maus-tratos a cães e gatos em uma 
chácara localizada no bairro rural 
de Itapé, em Rio Claro. Segundo o 
boletim de ocorrência, os animais, 
incluindo filhotes e adultos, esta-
vam em condições precárias, sem 

alimentação adequada e vivendo 
em um ambiente insalubre.

No local, a equipe da Guarda 
Civil, acompanhada pela veterinária 
do canil municipal, Dra. Beatriz, 
foi recebida pela tutora dos ani-
mais, que permitiu a entrada das 
autoridades em seu sítio. Durante 
a vistoria, foram encontrados cinco 
cães, sendo quatro filhotes e uma 
cadela, confinados em um cerca-
do pequeno e extremamente sujo, 
com fezes espalhadas pelo chão. 
A água disponível para os animais 
estava em um bebedouro sujo, e não 
havia ração no local. Além desses, 
dois outros cães foram encontrados 

soltos, aparentemente em melhores 
condições de saúde.

Dra. Beatriz avaliou os animais 
e orientou a tutora sobre as melho-
rias necessárias para garantir o bem-
-estar dos bichos. Ela enfatizou a 
necessidade de limpeza constante 
do ambiente, a disponibilização de 
água limpa e a oferta de ração de 
qualidade.

 A veterinária estabeleceu um 
prazo de três dias para que as condi-
ções da chácara fossem adequadas, 
incluindo a limpeza do bebedouro e 
a apresentação de ração. Além dis-
so, foi solicitado que a tutora apre-
sente exames e inicie o tratamento 

Brasil tem 
média de 40 a 
50 novos casos 
de mpox por 
mês
Agência Brasil 

Em agosto de 2022, 
quando houve o pico de 
mpox no Brasil, o país conta-
bilizou mais de 40 mil casos. 
Um ano depois, em agosto 
de 2023, o total caiu para 
pouco mais de 400 casos. 
Em 2024, o maior número 
de casos foi registrado em 
janeiro – mais de 170. Por 
fim, em agosto deste ano, a 
média de casos se mantém 
entre 40 a 50 novas infec-
ções. O número é visto pelo 
Ministério da Saúde como 
“bastante modesto, embora 
não desprezível”.

“Sem absolutamente 
menosprezar os riscos des-
sa nova epidemia, o risco de 
pandemia e tudo o mais, o que 
trago do Brasil não é ainda um 
cenário que nos faça temer 
um aumento muito abrupto 
no número de casos”, avaliou 
o diretor do Departamento de 
HIV, Aids, Hepatites Virais e 
Infecções Sexualmente Trans-
missíveis da pasta, Draurio 
Barreira, nesta terça-feira 
(13), ao relatar a situação 
epidemiológica da mpox no 
Brasil.

médico necessário para os animais 
que apresentavam escore corporal 
inadequado.

Em resposta à situação precá-
ria dos animais, o Canil doou ração 
para que os cães pudessem fazer 
uma refeição imediata. Fotos fo-
ram registradas para documentar as 
condições em que os animais foram 
encontrados.

As autoridades locais refor-
çaram que o descumprimento das 
orientações e a falta de cuidados 
básicos podem resultar em san-
ções por maus-tratos. A situação 
será reavaliada após o prazo dado 
pela veterinária, e medidas adi-
cionais poderão ser tomadas para 
garantir a saúde e o bem-estar dos 
animais.

Fotos: GCM
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SP realiza operação para 
verificação de empresas no 

setor de combustíveis
A Secretaria da Fazenda e 

Planejamento (Sefaz) do Governo 
de SP deflagou nesta terça-feira 
(13) a operação Crisálida para 
fiscalizar 51 contribuintes do 
setor de combustíveis, entre re-
finarias, usinas, distribuidoras e 
outros entes do setor em situação 
pré-operacional. Os alvos estão 
distribuídos em 39 municípios. 
Participam da operação 100 au-
ditores fiscais da Receita Estadual 
de 16 diferentes Delegacias Re-
gionais Tributárias, com o apoio 
de 120 policiais civis. 

Os auditores fiscais, em 
parceria com o Departamento de 
Polícia de Proteção à Cidadania, 
estão verificando os estabeleci-
mentos alvos da operação a fim de 
verificar a regularidade cadastral, 
checar se corresponde ao ende-
reço declarado no Cadastro de 
Contribuintes de ICMS do Estado 
de São Paulo (Cadesp) e se o local 

oferece condições para o futuro 
exercício da atividade declarada. 

A operação verifica se pro-
dutores e atacadistas de com-
bustíveis derivados de petróleo 
e sucroalcooleiros nesta situação 
estão agindo em conformidade 
com a legislação, sob a pena das 
medidas fiscais cabíveis – poden-
do culminar com suas inscrições 
estaduais suspensas e/ou cassa-
das. As equipes da Sefaz já con-
cluíram os trabalhos em 43 alvos 
da operação. 

Destes contribuintes, 36 es-
tão em situação pré-operacional 
regular. Cinco deles não foram 
localizados em seus endereços 
e terão as inscrições estaduais 
preventivamente suspensas, 
enquanto outras duas empre-
sas também terão as inscrições 
suspensas por infraestrutura 
incompatível com as futuras 
operações declaradas.

Homem é preso por envolvimento 
em latrocínio em Rio Claro
Prisão foi realizada por 

policiais da Delegacia 

de Investigações Gerais

Ramon Rossi 

Um homem foi preso nesta 
terça-feira dia 13 pela Polícia 
Civil de Rio Claro, suspeito de 
envolvimento no latrocínio que 
ocorreu em maio deste ano no 
Distrito de Ferraz. 

A prisão foi realizada por 
policiais da Delegacia de Inves-
tigações Gerais que cumpriram 
mandados de busca, apreensão e 
prisão temporária contra o sus-
peito, morador do bairro Novo 
Wenzel.

O crime aconteceu no dia 10 
de maio, quando Pedro Luiz Joia, 
de 57 anos, foi morto a tiros em 
sua residência, localizada em um 
condomínio de chácaras. Além 
de tirar a vida de Pedro, os crimi-

nosos ameaçaram sua esposa, de 
63 anos, exigindo que ela reali-
zasse transferências bancárias via 
PIX. No entanto, a mulher não 
sabia as senhas dos aplicativos, 
e os criminosos tentaram forçar 
Pedro a fornecê-las, mas ele já 
estava desacordado e, possivel-
mente, morto.

Os assaltantes fugiram le-
vando o celular do casal e cerca 
de R$ 300 em dinheiro. Desde o 
crime, a Polícia Civil intensificou 
as investigações para identificar 
e capturar os envolvidos. A pri-
são realizada nesta terça-feira foi 
possível após a identificação do 
veículo utilizado pelos crimino-
sos, o que levou os policiais ao 
endereço do suspeito.

De acordo com o delegado 
responsável pelo caso, Alexan-
dre Socolowski, o trabalho de 
inteligência foi essencial para 
localizar o primeiro suspeito e 
apreender objetos que podem ser 

Incêndio destrói galpão em 
sítio no distrito de Ajapi

Foto: GCM 

Forças de segurança de SP 
realizam nova operação para 

desarticular o crime organizado
As forças de segurança do 

Estado deflagraram na manhã 
desta terça-feira (13) mais uma 
operação para desarticular a lo-
gística do crime no estado. Dando 
sequência às ações de combate 
ao crime organizado, como a 
Operação Salus et Dignitas que 
aconteceu na semana passada no 
Centro da Capital, a iniciativa de 
hoje está concentrada na prisão de 
lideranças e na desarticulação de 
uma organização envolvida em 
crimes digitais. 

A Operação Tashi Delek foi 
deflagrada pela Polícia Militar, 
em conjunto com o Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) 
do Ministério Público, para 
desarticular uma organização 
criminosa envolvida em crimes 
digitais em diversas cidades de 
São Paulo. Até agora, cinco 
pessoas foram presas. Além 
disso, as equipes apreenderam 
21 celulares, joias, pendrives, 
máquinas de cobrança, relógios, 
noteeboks, um tablet e mais de 
R$ 14 mil em espécie. 

As investigações indicaram 
a existência de uma quadrilha en-
volvida com a prática sistêmica 
de diversos delitos patrimoniais 
usando meios digitais em dife-
rentes estados brasileiros. Ainda 
conforme as evidências, os crimi-
nosos formaram uma organização 
criminosa para cometer os estelio-
natos e lavar dinheiro proveniente 
dos crimes. 

A 1ª Vara Criminal de San-
tos autorizou o cumprimento de 
sete mandados de prisão e de 42 
de busca e apreensão. Em torno 
de 200 policiais, inclusive do 
Batalhão de Choque da Polícia 
Militar, e 30 promotores do Gaeco 
participam da ação. As ordens ju-
diciais são cumpridas nas cidades 
de São Paulo, nas regiões do Alto 
Tietê e da Baixada Santista. Na 
última terça-feira (6), as forças 
de segurança do estado deflagra-
ram a operação Operação Salus et 
Dignitas (saúde e dignidade), na 
região central da Capital que ter-
minou com um total de 15 presos, 
além de 33 imóveis interditados. 

Essas edificações eram usa-
das para hospedar práticas ilegais 
de uma facção criminosa, como 
armazenamento de armas, drogas 
e até como casas de prostituição, 
além de colaborarem para a la-
vagem de dinheiro do tráfico. O 
foco da ação, feita de forma in-
tegrada com o Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), do Minis-
tério Público, foi desarticular o 
ecossistema do crime organizado 
em diferentes pontos do centro, 
bem como acabar com a violação 
de direitos humanos na região. As 
investigações começaram há um 
ano. No período, as autoridades 
descobriram que os criminosos 
usavam a estrutura comercial da 
região para fomentar o tráfico 
de drogas e fazer a lavagem de 
capitais.

fundamentais para o prossegui-
mento das investigações. “Esta-
mos empenhados em identificar 
e prender todos os envolvidos 
neste crime brutal. Contamos 
com o apoio da população para 
que qualquer informação seja 
repassada à polícia, de forma 

anônima, pelo telefone 181”, 
declarou Socolowski.

As investigações continuam, 
e a polícia segue em busca de 
mais informações que possam 
levar à prisão dos demais envol-
vidos no latrocínio que abalou a 
comunidade de Rio Claro.

Corpo de Bombeiros foi 
acionado para conter 
as chamas; causas do 
incêndio ainda são 
desconhecidas

Ramon Rossi 

Um incêndio de grandes pro-
porções atingiu um galpão localiza-
do no sítio Vista Alegre, na estrada 
da Mata Negra, no distrito de Ajapi, 
em Rio Claro. O caso aconteceu na 
tarde de segunda-feira, dia 12.

A equipe foi acionada via 
CCOM (Central de Comunicação) 
e, ao chegar ao local, constatou que 
o galpão, que armazenava móveis 
e ferramentas, estava em chamas.

O proprietário do sítio já havia 
acionado o Corpo de Bombeiros, 
que prontamente enviou a equipe 
com a autobomba ABS-16215, ope-
rada pelos cabos Mendes e Borges. 
Os bombeiros trabalharam para 
controlar o incêndio e evitar que as 
chamas se propagassem para outras 
áreas do sítio.

O proprietário, uma das vítimas 
do incidente, esteve presente no lo-
cal e foi orientado sobre as medidas 
de segurança que deveriam ser to-
madas, além de outras providências 
necessárias após o ocorrido. 

Até o momento, as causas do 
incêndio permanecem desconhe-
cidas, e não há informações sobre 
feridos.

As autoridades locais devem 
continuar investigando as circuns-
tâncias que levaram ao incêndio para 
determinar sua origem e prevenir 
futuros incidentes. As autoridades locais devem continuar investigando as causas

Além das drogas, 
foram apreendidas 
uma balança de 
precisão, 1.530 g de 
pinos vazios para 
embalar cocaína, e a 
quantia de R$ 1.034,00 
em dinheiro

Ramon Rossi 

A Polícia Militar de Rio Claro 
prendeu em flagrante D.S.R., de 30 
anos, por tráfico de drogas. A ocor-
rência foi registrada após a aborda-
gem do suspeito, que foi encontrado 
em posse de grande quantidade de 
entorpecentes e outros materiais 
relacionados ao tráfico.

Durante a operação, os policiais 
localizaram com D.S.R. 439 porções 

de maconha, totalizando 1,230 kg, 
67 pinos de cocaína pesando 43 g, e 
um tijolo de crack com 520 g. Além 
das drogas, foram apreendidas uma 
balança de precisão, 1.530 g de pi-
nos vazios para embalar cocaína, e a 
quantia de R$ 1.034,00 em dinheiro. 
O celular do suspeito também foi 
apreendido para investigação.

No local, a perícia foi acionada 
e realizou os procedimentos neces-
sários para a coleta de evidências. 
Durante o interrogatório policial, 
D.S.R. negou ser o proprietário das 
drogas, mas a quantidade e varie-
dade de substâncias apreendidas, 
junto aos materiais utilizados para 
pesagem e embalagem, reforçaram 
as suspeitas de tráfico.

O suspeito foi encaminhado ao 
Plantão Policial, onde foi autuado 
em flagrante pelo crime de tráfico de 
drogas. Após o registro do flagrante, 

No local, a perícia foi acionada e realizou os procedimentos necessários 
para a coleta de evidências

Homem é preso com mais de 500 
porções de drogas em Rio Claro

D.S.R. foi encaminhado à carcera-
gem local, onde permanece à dis-
posição da Justiça. As investigações 
seguem para identificar possíveis 
conexões com outros envolvidos 
no tráfico na região.

O caso segue sendo acompa-
nhado pelas autoridades locais, que 
continuam as investigações para de-
terminar a extensão das atividades 
criminosas relacionadas ao tráfico 
de drogas na área.

Foto: Polícia Militar

Caso está sendo investigado pela DIG de Rio Claro

Foto: Diário do Rio Claro
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FAB transporta urnas funerárias de 
vítimas de acidente em Vinhedo

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Professores podem utilizar 
serviços médicos do Iamspe
O Instituto de Assistência 

Médica ao Servidor Público Es-
tadual (Iamspe) é um sistema de 
saúde que atende aproximada-
mente 1,2 milhão de funcioná-
rios públicos do Estado de São 
Paulo e seus dependentes. Os 
professores da rede estadual 
de ensino ativos e aposentados 
podem se beneficiar dos servi-
ços, assim como, dependentes e 
agregados. Os valores são des-
contados do contribuinte direta-
mente na folha de pagamento.

Atualmente, a assistência 
é prestada por meio de rede 
própria (Hospital do Servidor 
Público Estadual (HSPE) e 17 
Centros de Atendimento Mé-
dico-Ambulatorial) e rede cre-
denciada presente em mais de 
160 municípios e composta por 
hospitais, clínicas, laboratórios, 
além de médicos que atendem 
em consultórios e clínicas par-
ticulares.

O Iamspe custeia integral-
mente todos os serviços médicos 

oferecidos por meio de sua rede 
credenciada. Além disso, não 
faz nenhuma cobrança de valo-
res para realização de exames, 
fornecimento de medicamentos, 
internações ou qualquer serviço 
oferecido no Hospital do Servi-
dor Público Estadual.

Informações sobre cadastro 
de usuários, alteração de dados, 
cancelamento, emissão de car-
teirinha e segunda via de boleto 
podem ser obtidas pelo website: 
https://www.iamspe.sp.gov.br/
quem-somos/cadastro.

Em Rio Claro, a rede cre-
denciada inclui o Hospital Santa 
Filomena, além de atendimento e 
exames pela Proimagem, Procor, 
Centro Médico e Clínica Cilene 
Cristina. Mais informações e 
orientações aos professores po-
dem ser obtidas pela Regional 
Rio Claro do Centro do Pro-
fessorado Paulista (CPP), pelo 
telefone (19) 3524-4563 ou 
WhatsApp (19) 9.9347-1393. 
(Fonte: Divulgação)

Curso de teologia: disciplina 
extra aborda vida e magistério 

de Santa Teresinha
Entre os dias 18 de setem-

bro e 9 de outubro, a Escola de 
Teologia da Diocese de Piraci-
caba oferecerá disciplina ex-
tracurricular com o tema “Fra-
gilidade e Santidade na Vida e 
Magistério de Santa Teresinha 
do Menino Jesus”. A atividade 
é destinada, preferencialmente, 
aos ex-alunos do Curso Dioce-
sano de Teologia, mas as ins-
crições são abertas a todos os 
interessados neste link: https://
forms.gle/tLFPJjiVohKtcAXv5.

Aproveitando a passagem 
das relíquias de Santa Teresinha 
do Menino Jesus e da Sagrada 
Face – também chamada Santa 
Teresa de Lisieux – pelo Brasil e 
pela Diocese de Piracicaba (de 
16  a 19 de agosto de 2024), a 
disciplina extra busca oferecer 
uma reflexão sobre a experiên-
cia que levou a jovem carmelita 
ao altar da santidade e à cátedra 
do Magistério da Igreja.

“Santa Teresa do Menino 
Jesus e da Sagrada Face, tendo 
vivido apenas 24 anos e vindo 
a ser proclamada ‘Santa’, ‘Pa-
droeira das missões’ e ‘Doutora 
da Igreja’, é portadora de uma 
mensagem que precisa chegar 
até nós”, informa a ementa do 

Elas foram levadas para a 
cidade de Cascavel

Ramon Rossi 

A Força Aérea Brasileira 
iniciou nesta terça-feira dia 13 
o transporte das urnas funerárias 
de vítimas do acidente aeronáu-
tico registrado em Vinhedo. Em 
nota, a corporação informou que 
o destino das urnas funerárias 
é o aeroporto de Cascavel, no 
Paraná.  

O translado foi feito com a 
aeronave KC-390 Millennium, 
operada pelo Primeiro Esqua-
drão do Primeiro Grupo de 
Transporte - Esquadrão Gordo, 
com decolagem prevista para as 
15h, partindo da Base Aérea de 
São Paulo.

Como foi o acidente
O acidente ocorreu por volta 

das 13h30 da última sexta-fei-
ra (9), matando 62 pessoas. A 
aeronave turboélice da marca 

O Covabra Supermerca-
dos entregou, no último dia 6, 
uma doação de R$ 5 mil para 
o Instituto Anjos de Focinho, 
que atua em Rio Claro desde de 
2015 e já acolheu mais de três 
mil animais. A doação é parte da 
promoção Pet Estar, uma cor-
rente do bem que se estendeu 
de 1º a 31 de julho, em todas as 
unidades do Covabra. 

Além disso, a promoção 
sorteou 15 clientes, sendo dois 
da unidade de Rio Claro, com 
um ano de ração para seus pets, 
por meio de vales-compras de 
R$ 400 mensais, durante um 

ano. Os nomes dos ganhadores 
foram divulgados no hotsite da 
campanha.

“A doação de 5 mil reais 
feita pelo Covabra possibili-
tará a continuidade do traba-
lho do instituto no cuidado e 
tratamento dos animais sob 
nossa responsabilidade”, conta 
Olivia Pizetta Zordão, vice-
-presidente da ONG. Esta é a 
segunda vez que o Covabra 
Supermercados realiza uma 
campanha de doação para 
instituições que atuam em 
prol da causa animal. (Fonte: 
Divulgação)

Covabra entrega doação da 
promoção Pet Estar para o 
Instituto Anjos de Focinho

Foto: Polícia Federal 

Rio Claro em alerta hídrico: estiagem
exige uso consciente da água e 
colaboração dos munícipes

27 corpos foram identificados e 12 foram liberados às famílias

Produção de água tratada 
precisou ser reduzida 
para não comprometer 
o fornecimento e bairros 
abastecidos pela ETA 1 
podem ter baixa pressão 
ou pouco volume

Divulgação

Com poucas chuvas no pe-
ríodo de estiagem, os níveis dos 
rios que abastecem Rio Claro 
continuam baixos, principal-
mente o Ribeirão Claro, cuja 
água bruta é captada pela Es-
tação de Tratamento de Água 
(ETA 1). 

Sempre atento às questões 
de escassez hídrica, o Daae (De-
partamento Autônomo de Água 
e Esgoto) de Rio Claro elaborou 
em 2022, o plano de estiagem no 
município. Nesta ação, mano-
bras na rede foram definidas e 
são executadas quando os níveis 
dos rios se encontram abaixo do 
esperado para essa época de pou-
cas chuvas.

Diante deste cenário, a pro-
dução de água tratada na ETA 1 
precisou ser reduzida para não 
comprometer o abastecimento. 
As operações da ETA 1 estão 
sendo feitas com bombeamento 
reduzido, o que pode ocasionar 

SOS Voto: saiba como funciona o número para 
denunciar mentiras sobre as eleições 2024

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação/Daae

baixa pressão ou pouco volume 
no fornecimento de água aos 
bairros das regiões norte, sul 
e central, além do distrito de 
Assistência, correspondendo a 
40% da cidade. Os outros 60% 
são abastecidos pela ETA 2, que 
capta água bruta do rio Corum-
bataí e ainda segue funcionando 
normalmente.

“Estamos em alerta hídri-
co e como a estiagem costuma 

durar até novembro, agora é o 
momento da colaboração de toda 
a população de Rio Claro e é fun-
damental fazer o uso consciente 
da água, sem desperdícios”, aler-
ta o superintendente do Daae, 
Sergio Ferreira.

A autarquia pede a colabo-
ração dos munícipes durante a 
estiagem, fazendo uso reduzido e 
responsável da água, priorizando 
situações essenciais como ali-

mentação e higiene pessoal. Não 
lavar calçadas, carros e quintais 
e, se possível, não usar a água 
para lazer.

O Daae ressalta que praticar 
o uso consciente não significa 
deixar de usar a água, mas sim, 
repensar as suas formas de uso. 
Evitar desperdícios e reduzir o 
consumo são atitudes que aju-
dam a preservar o nível dos ma-
nanciais.

Foto: Divulgação

Os níveis dos rios que abastecem Rio Claro continuam baixos

curso que será ministrado pelo 
padre Antonio César Maciel 
Mota, que é presbítero da Dio-
cese de Piracicaba, mestre e 
doutorando em Teologia Espi-
ritual na Pontifícia Universidade 
“Antonianum”, em Roma. 

As aulas ocorrerão às quar-
tas-feiras, nos dias 18 e 25 de se-
tembro, 2 e 9 de outubro, sempre 
das 19h30 às 22 horas, no Centro 
Diocesano de Pastoral, que fica 
na Avenida Independência, 1.146 
– Higienópolis, em Piracicaba. O 
investimento é uma parcela úni-
ca de R$ 75. Mais informações 
pelos telefones (19) 2106-7597 e 
2106-7575 ou pelo e-mail escola.
teologia@diocesedepiracicaba.
org.br. (Fonte: Divulgação)

francesa ATR, da empresa Voe-
pass (antiga Passaredo), caiu em 
Vinhedo, próximo a Campinas. 
O voo saiu de Cascavel (PR) e 
seguia para o Aeroporto de Gua-
rulhos, em São Paulo.

O procurador-Geral de Justi-
ça do Estado de São Paulo, Paulo 

Sérgio de Oliveira e Costa, disse, 
nessa segunda-feira (12), que o 
Instituto Médico Legal (IML) 
de São Paulo já concluiu todos 
os exames necroscópicos que 
determinam a causa da morte. 
O IML continua a fazer agora a 
identificação dos corpos.

De acordo com o último 
balanço, 27 corpos foram iden-
tificados e 12 foram liberados 
às famílias. Vinte e três víti-
mas foram identificadas por 
impressões digitais e quatro 
por meio de análise da arcada 
dentária.

Divulgação

Já está disponível para a população o 
SOS Voto, disque-denúncia do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) criado para receber 
relatos de mentiras e desinformação sobre 
o processo eleitoral nas redes sociais. A fer-
ramenta pode ser acessada gratuitamente 
por qualquer cidadã ou cidadão, em todas 
as regiões do país, por meio do número de 
telefone 1491. 

O SOS Voto funciona de segunda a 
sexta, das 8h às 20h, e no sábado, das 9h às 
17h, com capacidade para atender até mil 
ligações diárias. O atendimento é realiza-
do por colaboradoras e colaboradores do 
TSE especialmente treinados para receber 
as denúncias.

A iniciativa inédita no TSE, ideali-
zada pela presidente do Tribunal, mi-
nistra Cármen Lúcia, promove maior 
transparência e agilidade no combate 

às mentiras durante as Eleições Muni-
cipais de 2024. 

O número 1491 foi criado para o TSE 
pela Agência Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel), que faz parte do Centro 
Integrado de Enfrentamento à Desinfor-
mação e Defesa da Democracia (Ciedde). 
O disque-denúncia é ferramenta auxiliar 
do Sistema de Alertas de Desinformação 
Eleitoral (Siade), que concentra os relatos 
de desinformação eleitoral e é acessado na 
internet. 

Orientação e denúncia 
O SOS Voto oferece serviços de regis-

tro e orientação dos fatos denunciados. Ele 
recebe e encaminha as informações feitas 
por telefone. Além disso, orienta as cidadãs 
e os cidadãos sobre como registrar suas 
denúncias diretamente pela internet, por 
meio do Siade. Se consideradas válidas, as 
denúncias serão enviadas à Polícia Federal, 

ao Ministério Público, ao tribunal regional 
eleitoral (TRE) ou à juíza ou ao juiz eleitoral 
responsável. 

Guia básico 
De acordo com o Guia Básico de En-

frentamento à Desinformação do TSE, a 
desinformação compreende todas as decla-
rações públicas baseadas em informações, 
premissas ou dados incorretos, independen-
temente da intenção de quem as produziu 
ou as encaminhou. Também inclui o uso 
de dados parcialmente verdadeiros, mas 
distorcidos por manipulações de conteú-
do ou contexto, com o objetivo de gerar 
desaprovação ou debilitar a imagem das 
instituições eleitorais. 

Na internet, a desinformação pode ser 
transmitida por diversos meios, incluindo 
redes sociais, sites de notícias falsas, entre 
outros. Seus efeitos podem impactar nega-
tivamente o processo eleitoral. 
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Festival Interlagos se consolida como novo Salão do Automóvel

Por Lucia Camargo Nunes*

Foto: BYD / Divulgação

Foto:  Ford / Divulgação

Com a exposição de 355 au-
tomóveis de 29 marcas, 19 mon-
tadoras, 12 lançamentos, 118.700 
visitantes e 8.900 test drives no 
circuito consolidaram o Festival 
Interlagos no calendário automo-
tivo. Quase metade dos visitantes, 
ou 48%, vieram de fora da cidade 
de São Paulo.

Uma das principais atrações é 
a experiência dos visitantes acele-
rarem um veículo na icônica pista 
de Interlagos. 

Para 2025, a ideia é ampliar em 
25% a área de exposição e atrair 
ainda mais montadoras. As datas 
no próximo ano já estão definidas: 
entre 11 e 15 de junho. 

Chinesas se destacam com novidades
Apesar da ausência de gran-

des marcas nacionais (Volks, Fiat, 
Nissan e Hyundai, entre outras), o 
público pode conferir de perto mo-
delos badalados das novatas chine-
sas BYD e GWM. 

A BYD apresentou em público 
pela primeira vez a picape média 
híbrida Shark, que deve ser lança-
da em outubro. Uma nova versão 
do elétrico Yuan com sobrenome 

Pro é o próximo a chegar às lojas 
com preço que promete ser muito 
competitivo. 

A chinesa ainda aproveitou o 
evento para apresentar modelos de 
duas submarcas apenas como exi-
bição: a BAO com o SUV híbrido 
plug-in BAO 5 e a Denza, com a 
minivan de luxo D9. 

A GWM lançou uma série es-
pecial de 200 unidades do Ora 03 na 

Ford anuncia nova divisão de competição
A Ford Performance, divisão 

de carros de alto desempenho e 
competição, foi anunciada como 
parte da expansão global das ope-
rações da marca no Brasil e Amé-
rica do Sul.

A Ranger Raptor é o primei-
ro veículo desenvolvido pela Ford 
Performance disponível no Brasil. 
Equipada com motor 3.0 V6 bitur-
bo GTDI de 397 cv, acelera de 0 a 

100 km/h em 5,8 segundos. 
O plano da grife é oferecer fu-

turamente experiências como “tra-
ck days” e roteiros diferenciados 
em estrada e fora de estrada. Em 
2026, a Ford volta à Fórmula 1. 

Durante o evento, a marca 
apresentou o protótipo da versão 
atualizada da F-150, que chega 
em breve, além da elétrica F-150 
Lightning.

O grupo Stellantis presente 
com Abarth, Jeep e Ram lançou 
três séries especiais. Da linha de 
picapes, a Rampage Rebel Ignition 
celebra o primeiro ano da produção 
em Goiana (PE), por R$ 287 mil. 
Vem na cor laranja Ignition e traz 
capota marítima e o santo antônio. 
O motor é o Hurricane 4 turbo a 
gasolina 2.0 de 272 cv. 

Já a Ram 2500 Rodeo Edition 
é uma homenagem ao primeiro ro-
deio em Barretos (SP) há 77 anos, 
referência do número de unidades 
da picape, que custa R$ 470 mil na 
cor branco Pérola. Por dentro, ela 
traz um sexto banco entre o moto-
rista e o passageiro.  Baseada na 
versão Laramie, vem equipada com 
motor turbodiesel 6.7 de 377 cv.

Ram lança três séries especiais

Enquanto a Jeep garantiu que 
o Renegade terá uma nova geração 
no Brasil, apenas os importados 
Gladiator e Wrangler ganharam 
renovação. Picape e SUV, agora 
somente na versão Rubicon, ti-
veram a dianteira atualizada com 
nova grade e rodas de 17”. Ambos 
estão à venda pelo mesmo preço: 
R$ 500 mil. 

A Lexus, marca premium da 

Toyota, garantiu sua presença com 
o RX 450h+, SUV que estreia um 
sistema híbrido plug-in, por R$ 607 
mil, e potência combinada de 308 
cv. No modo puramente elétrico 
tem autonomia de 55 km. 

Sem novidades em produtos, a 
Renault antecipou que terá em 2025 
um novo SUV médio produzido 
no Paraná – e que pode estrear um 
inédito motor híbrido flex. 

Jeep e Lexus também tiveram estreias

Test Drive no Festival InterlagosBYD no Festival Interlagos

Foto: Divulgação

parceria com a marca de streetwear 
Approve. Por R$ 189 mil, traz co-
mo diferenciais a cor cinza Zenith, 
teto solar e bancos elétricos com 
massageador. 

Duas submarcas do grupo es-
treiam em 2025:  para o primeiro 
semestre, a Tank, de modelos 4x4 
premium. Em seu estande apresen-

tou o modelo 300, que está em ho-
mologação: um híbrido de desenho 
clássico, 408 cv e interior sofisticado.

Já a Wey é especializada em 
SUVs de alto luxo, como o 07, es-
perado para o segundo semestre de 
2025. Com sistema híbrido plug-in, 
de 517 cv de potência, tem espaço 
para levar seis ocupantes. Nova Picape Shark

GWN Wey 07

Foto: BYD / Divulgação

Ranger Raptor



Evento beneficente: 18º AgitaCão acontece  
no próximo sábado no Shopping Rio Claro

As atrações do evento incluem os tradicionais Cãominhada, CãoCurso e Desfile de Cães para Adoção
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Evento em prol de animais 
é realizado anualmente no 
centro de compras com o 
objetivo de arrecadar 
ração para a Aepa

Divulgação

No sábado, dia 17 de agos-
to, a partir das 9h, o Shopping 
Rio Claro recebe a 18ª edição 
do AgitaCão, evento benefi-
cente em prol da Associação 
Educativa de Proteção Animal 
(Aepa), e como nos anos an-
teriores, o evento reunirá cães 
e tutores em uma manhã com 
muitas atrações e solidariedade. 
O objetivo é arrecadar ração 
para a Aepa manter suas ati-
vidades no cuidado com cães 
carentes de Rio Claro.

As atrações do evento in-
cluem os tradicionais Cãomi-
nhada, CãoCurso e Desfile de 
Cães para Adoção, que é um 
dos destaques do evento, pois 
é uma oportunidade para todos 
os que amam animais dar um 
novo lar a um cão abandonado.

Já o Cãocurso é um dos 
momentos mais aguardados do 
AgitaCão, e tem distribuição 
prêmios e certificados aos cães 
ganhadores de cada uma das 
oito categorias, que são: Cão 
Chique - Pequeno Porte,Cão 
Chique – Médio Porte, Cão 
Chique – Grande Porte, Cão 
Fantasiado – Pequeno Porte, 
Cão Fantasiado – Médio Porte, 
Cão Fantasiado – Grande Por-
te, Cão Cover, Cão Atleta. As 
votações do Cãocurso aconte-
cem em enquetes nos stories do 

Instagram @agitacaopet.
Além das atrações es-

peciais, a médica veterinária 
Cibele Roberta Zanon, espe-
cialista em Oncologia, estará 
disponível para orientações aos 
tutores e para primeiros socor-
ros aos pets durante o evento.

Nancy Wanderely, co-
ordenadora de Marketing do 
Shopping Rio Claro, convida 
a todos para participarem do 
AgitaCão, que é um dia muito 
especial para a causa animal da 
cidade. “Este é um evento que 
reúne amor e solidariedade pela 
causa animal, e é muito bonito 
ver os cães e seus tutores em 
um movimento fundamental 
para a divulgação do trabalho 
de entidades que lutam para 
oferecer uma vida melhor aos 
animais”, finaliza.

Foto: Divulgação/Shopping Rio Claro

Divulgação

A partir das 8 horas des-
ta quarta-feira (14) equipes da 
prefeitura de Rio Claro estarão 
no Jardim São Paulo para muti-
rão de serviços. Os moradores 

ram recolhidas 2.055 toneladas 
de materiais, entre eles, muitos 
potenciais criadouros do mos-
quito da dengue.

Os mutirões estão sendo rea-
lizados com reforço nas ações de 
combate à doença.  Vale destacar 
que, de acordo com o Ministério 
da Saúde, cerca de 75% dos cria-
douros do mosquito da dengue 
estão dentro das residências.

Os mutirões da prefeitura já 
atenderam o Jardim Novo, Jar-
dim Novo 2 e Santa Rosa, nos 
quais foram recolhidos mais de 
260 toneladas de materiais; Bom 
Retiro, com quase 290 toneladas 
recolhidas; Bonsucesso, de onde 
foram removidas 180 toneladas; 
Bairro do Estádio e Consolação, 
com 107 toneladas retiradas; Jar-
dim Boa Vista, do qual a pre-
feitura recolheu 261 toneladas; 
Santa Maria, que ficou livre de 
144 toneladas de materiais;  Gua-
nabara, de onde foram retiradas 
248 toneladas de entulho e itens 
inservíveis; Jardim Brasília, com 
a remoção de 190 toneladas de 
materiais; Vila Paulista e Jardim 
Conduta, com 106 toneladas 
removidas; Jardim Centenário 
com 152 toneladas retiradas de 
residências, vias públicas e terre-
nos; além dos bairros Benjamim 
de Castro e Maria Cristina, nos 
quais o mutirão recolheu cerca de 
80 toneladas; e Parque Flórida, 
com 37,41 toneladas removidas.

Moradores do Jardim São Paulo devem colocar 
materiais para serem recolhidos em mutirão

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC

Ação tem principal objetivo de 
eliminar criadouros do mosquito 
da dengue

devem colaborar colocando em 
frente de suas residências, até o 
início da manhã, todo material 
inservível, como pneus velhos, 
latas, móveis quebrados, garrafas 
e outros itens que possam acu-
mular água.

Além de orientar os mora-
dores sobre o combate à dengue, 
serão feitas limpeza de terrenos 
e a recolha, também nos espaços 

abertos, de materiais que pos-
sam ser criadouros do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da 
dengue e outras doenças. O mu-
tirão envolve vários setores da 
administração municipal.

Rio Claro tem realizado mu-
tirões nos bairros principalmente 
para eliminar criadouros do Ae-
des aegypti, que precisa de água 
parada para se reproduzir. Já fo-



Olá Geekers amados!
Hoje é dia de colaborador.

Victor Allex, do canal Vale o Play, vai nos levar ao mundo dos 
filmes que são adaptações de livros, que foram para as telonas e que 
são cada vez mais comuns hoje em dia.

Um gênero de opiniões diversas, pois alguns são criticados por 
não terem a mesma “consistência” do livro, e outros são aclamados 
por serem tão bons quanto os livros de referência.

 Então, vamos lá!

BOM PARA OS DOIS LADOS
Quando um livro se torna um fenômeno de vendas desperta o 

interesse de grandes estúdios, dessa forma o investimento feito pela 
produtora tem menos chance de dar errado, pois a possibilidade de um 
sucesso de uma obra escrita se tornar um sucesso também de bilheteria 
é grande. Quem leu o livro terá o interesse em ver a adaptação nos 
cinemas, e com isso o(a) autor(a) acaba se beneficiando também pois 
pode acabar vendendo mais livros por atrair uma legião nova de fãs.

Muitas pessoas após saberem que um filme será lançado base-
ado em um livro, acaba tendo o interesse em comprar o livro para 
ler antes do lançamento do filme, outras acabam assistindo o filme 
primeiro e e após gostarem da história acabam querendo ler o livro, 
para se aprofundar no universo criado e conhecer melhor os perso-
nagens, isso acaba gerando receita para editora e estúdio sendo uma 
excelente parceria.

Facilidade para o estúdio
Os estúdios acabam optando em adaptar uma história de sucesso 

pois já tem um conteúdo de qualidade escrito, isso faz com que o 
roteirista e diretor tenha que fazer pouquíssimas mudanças, e sele-
cionem somente partes que forem importantes para história ou de seu 
interesse, é mais fácil trabalhar com uma história de sucesso do que 
começar algo do zero.

Vantagens e Desvantagens
Muito se fala sobre as vantagens e desvantagens de transformar 

um Best-Seller em um sucesso de bilheteria nos cinemas, algumas 
obras fizeram grande sucesso e tiveram a aprovação dos fãs já outras 
nem tanto.

A vantagem de se ler um livro é que você tem uma história rica 
em detalhes e faz com que a sua imaginação trabalhe e crie um uni-
verso único em sua mente

A desvantagem de adaptar a história para um filme é o tempo de 
duração, quando é colocada a história em um longa-metragem você 
acaba tendo diversos cortes, deixando a história mais rasa, acabando 
por não explorar todos os personagens da forma adequada e também 
pode cometer o erro de cortar cenas que para um leitor tem grande 
importância na narrativa da história.

Histórias de sucesso
O exemplo mais conhecido 

de sucesso do livro para o ci-
nema, com certeza é HARRY 
POTTER e O SENHOR DOS 
ANÉIS, que geraram muita re-
ceita para os estúdios cinemato-
gráficos e fizeram recordes nas 
bilheterias do cinema. SENHOR 
DOS ANÉIS arrecadou U$ 5.9 
Bilhões de dólares com sua 
franquia e HARRY POTTER 
U$9.6 Bilhões de dólares. Con-
sequentemente livrarias em todo 
o mundo acabaram vendendo 
muito mais exemplares.

Essas duas franquias de filmes não só geraram bilhões de dólares 
como também se firmaram na cultura pop e até hoje muitas empresas 
fazem collab de roupas, objetos, brinquedos e até mesmo jogos de 
tabuleiro ou jogos virtuais para games e computadores demonstran-
do o poder duradouro de histórias bem contadas. Além de infindáveis 
royalties pagos para todo tipo de souvenir.

FRACASSOS DE ADAPTAÇÕES 
PERCY JACKSON tem uma franquia de livros que é um fenô-

meno mundial, onde conta a história de semideuses trazendo toda a 
riqueza da mitologia grega. Fez um grande sucesso de vendas e se 

consagrou como uma das fran-
quias de livros mais famosas no 
mundo, mas acabou não tendo o 
mesmo sucesso nos cinemas. 

O estúdio fez o filme com 
diversas mudanças da história 
original, características físicas e 
da essência de cada personagem 
foram mudadas, idade e diver-
sos acontecimentos clássicos da 
história também foram alterados 
e até mesmo cortados deixando 
a história totalmente diferente. 
Mesmo com todas as mudanças 
o filme teve uma bilheteria con-
siderável de U$ 227 milhões de 
dólares, mas mesmo após todas 
as reclamações dos fãs fizeram 
um segundo filme que teve qua-
se o mesmo número de bilhete-

ria U$202 milhões de dólares, porem mais uma vez mudando diver-
sos fatos da história do livro causando revolta entre os fãs. 

Outro caso de fracasso foi 
a BÚSSOLA DE OURO sua 
adaptação feita nos cinemas 
teve um orçamento alto com 
grandes atores em seu elenco 
como Nicole Kidman e Daniel 
Craig. 

Sua história original é adulta 
e sombria, mas foi transformada 
em uma ficção infanto-juvenil. 
O filme mesmo com tantas mu-
danças teve uma bilheteria que 
alcançou mais de 372 milhões 
de dólares  mas o orçamento da 
produção foi de U$180 milhões 
e dessa forma a produtora aca-
bou vendendo os direitos do fil-
me no exterior então o lucro não 
foi diretamente para ela.

Adaptações sendo feitas até hoje
Logicamente, transformar 500 páginas ou mais de um livro em 

um filme é uma missão difícil de ser feita, pois se for trazer cada de-
talhe da obra, o filme acaba virando um documentário ou série de tão 
extenso. Dessa maneira alguns estúdios resolveram transformar suas 
obras em séries. A Disney adaptou o primeiro livro de Percy Jackson 
e o ladrão de raios em uma série de 8 episódios, mesmo alterando a 
características físicas de alguns personagens mantiveram a essência 
de cada um mantendo a fidelidade com a obra original do livro, e 
com o sucesso da primeira temporada a Disney já está produzindo 
a 2° temporada da séria e provavelmente fará a adaptação completa 
dos 5 livros do autor Rick Riordan. 

Outra obra recente que chegou aos cinemas foi do livro da 
romancista Colleen Hoover intitulado É ASSIM QUE ACABA, 
que chegou nos cinemas em 8 de agosto. 

O filme retrata a história de Lily Bloom que decide se mudar de 
sua antiga cidade para abrir seu próprio negócio em Boston, deixan-
do sua mãe e seu pai para seguir um novo caminho em sua vida. A 

história além de ser um romance, aborda diversos temas importantes 
como violência doméstica, amizade e lealdade

Muitos fãs elogiaram o filme por manter a originalidade da his-
tória e de seus personagens. Vem bilheteria boa por aí.

Adaptação que chega em breve
Quem é fã de HARRY POTTER, e já estava com saudade de 

rever seus personagens tão amados, vai conseguir através da série 
que está sendo desenvolvida pela Max streaming da Warner, a série 
tem previsão para estrear em 2026.

A série será um reboot da história que já conhecemos, porém 
promete trazer mais detalhes da obra que fez e faz um enorme su-
cesso até hoje. 

Ao que tudo indica cada livro da escritora J. K. Rowling será 
contado em 7 temporadas, uma temporada para cada livro, porém a 
produtora informou que teria uma década de duração, ainda não foi 
confirmado se esse será o tempo total da produção ou se haverá 10 
temporadas para contar a história dos livros. Já estamos esperando.

A escritora também está envolvida no projeto, o que deixa os 
fãs mais tranquilos para que seja mantida a fidelidade com os livros.

E você, qual sua opinião sobre as “adaptações”? 
KeepWatching!
KeepGeeking!!

KeepRocking!!!!!
Gostou? Comentários, dicas e qualquer coisa que queira falar, 

mande para geekpopfest@gmail.com
Veja mais conteúdos sobre filmes e séries no canal do Victor: 

@_valeoplay_
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Embarque numa onda de 
energia positiva e inicie um projeto 

poderoso no trabalho. A semana trará poder 
e mudanças na carreira. Você poderá firmar 
um contrato bastante promissor e garantir 
aumento dos rendimentos. Aproveite uma 
oportunidade de crescimento profissional e 
financeiro. Aumente o protagonismo e lide-
rança. Poder pessoal e criatividade.

A semana favorecerá a carreira 
e as finanças. Uma associação poderá 

se firmar e tornar as perspectivas para o futuro 
bastante positivas. Entre num novo grupo, 
renegocie acordos ou avalie uma proposta 
profissional e melhore condições de contrato. 
Aproveite este período para se projetar, inves-
tir na imagem e transformar velhos padrões 
de relacionamento. Sucesso! 

A semana será agitada por 
convites, proposta de trabalho e eventos re-
levantes. Pense positivo, aumente a exposição 
e revele seu poder. Você poderá subir um 
patamar na carreira e elevar seus padrões. 
Finalize um longo ciclo e ganhe maior rele-
vância. O senso de missão estará mais forte 
e influenciará novas escolhas e decisões de 
vida. Amor com expectativas e paixão. 

O foco na evolução da carrei-
ra e no seu futuro pedirá atenção às 

escolhas e associações. Você poderá entrar 
com tudo num novo grupo e abrir novo ca-
minho de trabalho. A semana trará sucesso 
nos empreendimentos, projeção profissional 
e mais popularidade. Encontros de prestígio 
farão parte do menu. Brilhe publicamente e 
fortaleça sua imagem. Sucesso pela frente! 

Esta semana será o melhor 
período do ano para mudanças e 

reformulações de vida. Experimente um li-
festyle diferente, descubra segredos e desven-
de mistérios do passado. A fase trará lindos 
resgates e emoções fortes que poderão criar 
novas memórias e redefinir planos traçados 
anteriormente. Renove seus conceitos sobre 
o amor e a vida familiar.

Uma onda de energia positiva 
envolverá os relacionamentos de trabalho e o 
amor nesta semana. Resolva pendências com 
parceiros e espere por bons resultados na área 
financeira. Você poderá começar um projeto, 
retomar atividades e relações que estavam 
pausadas e tornar o cotidiano mais gostoso. 
Reformule a rotina, aumente sua produção, 
brilhe e firme bons contratos! 

Uma proposta poderosa dará 
nova direção à carreira e à vida pes-

soal. Inicie um empreendimento ou firme 
um contrato profissional e comece um novo 
ciclo em sua vida. Conexões com mestres, 
autoridades ou pessoas queridas de longe 
ampliarão perspectivas e animarão o clima. 
Espere por boas notícias e conquista finan-
ceira. Prestígio em alta! 

Novo projeto profissional po-
derá começar nesta semana e aumentar seu 
prestígio. Formalize uma proposta e espere 
por aprovação. Aproveite as próximas quatro 
semanas para viajar e iniciar atividades em 
outro lugar. Abraçar uma causa relevante ou 
investir numa nova formação também serão 
opções estimulantes que movimentarão a 
carreira numa nova direção. 

Trocas carinhosas fortalecerão 
amizades e sua posição na equipe. 

Construa vínculos de confiança e intensifique 
atividades de grupo. A semana será positiva 
para rever comportamentos e aprofundar 
relações. Desenvolva novas habilidades, 
assuma seus poderes e brilhe nos encontros 
e interações. Mudanças virão para melhor 
nesta fase. Cuide do corpo e da saúde. 

Comece uma fase mais gos-
tosa no casamento ou namoro. A 

semana trará decisões da vida íntima e fa-
miliar. Reencontros significativos anunciam 
um período de muita emoção, de resgates do 
passado e de respostas existenciais. Assuntos 
financeiros interferirão nas escolhas e planos. 
Você poderá renegociar acordos e viabilizar 
as mudanças desejadas. Amor em alta!

Bases afetivas ficarão fortes 
e a casa mais confortável e bonita com 
as iniciativas e decisões que você tomará nes-
ta semana. Resolva pendências do passado, 
receba pessoas queridas renegocie antigos 
acordos. Este período trará uma conquista 
pessoal importante que transformará padrões 
e proporcionará mais liberdade e prazer. Ex-
panda o projeto de vida! 

Planeje compras e investimen-
tos futuros. Valores afetivos contarão pon-
tos nas escolhas e decisões. Conversas com 
irmãos validarão suas percepções e ideias 
de um novo projeto. Conte com poder de 
negociação na contratação de serviços ou 
em transações comerciais. A semana trará 
resoluções financeiras e novo empreendi-
mento. Concretize um sonho e se estabilize.

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

SRST
NARCOTICOS
FEDITORA

BORRARMAC
NTABUSA
AMIETRND

BENZEDEIRA
PIASCTE
AMOLHAC

INOXHORTA
DACEIII

TETRAVOAR
IRONIAR
REPATRIAR

UOSELASSA

Com (?): 
evidente-

mente

Formação
para a

dança de
quadrilha

Perten-
cente a
toda a

população 

O menor
salário
pago no
Brasil

Curandei-
ra comum
no interior

A marcha
que faz o
carro ir

para trás

Instala-
ções para
lavagem
de louças

"Deus (?)
pague", 
agrade-
cimento

Espécie
de dia-

dema (pl.)

Título do
Brasil na
Copa de 

1994 (fut.)

Locomo-
ver-se

como as
aves

Ivete San-
galo, can-

tora de
"Festa"

She-(?), a
irmã do
He-Man

(TV)

Plantação 
de verduras
Leito de

rios

Tronco de 
árvore (pl.)
Balcão de

janela

Instru-
mentos

musicais
comuns
no forró 

(?) Anôni-
mos, gru-

po que
auxilia 

dependen-
tes quí-
micos

Empresa
do ramo
de livros
A 6a letra

Museu de 
Niterói (RJ)
Loja de rou-
pa usada

Age com
excessos 

Muito
esticado

Birra; in-
sistência

Consoantes
de "rena" 

Manchar
(o batom)
Nêutron

(símbolo)

Et cetera
(abrev.)

Ir ao chão;
tombar

3, em
romanos
Utensílio
de pesca

Presta a-
tenção em  
Remédio 
para tosse

Ponto de
saque
O triplo
de um

Leva ao
forno 

Danificou; 
prejudicou

Faixa de
rádio 

Aço inoxi-
dável (red.) 

Fazer
voltar ao
país de
origem 

Sarcasmo;
zombaria 

Sentar, 
em inglês
Pedaço
de pano

3/mac — sit. 5/tetra. 6/borrar. 9/repatriar. 10/benzedeira.
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RESUMO DAS NOVELAS
NO RANCHO FUNDO
Ariosto exige falar com Zefa Leonel antes de 
rescindir o contrato. Caridade ajuda Primo Cí-
cero. Deodora diz a Vespertino que se casa-
rá com Ariosto. Ariosto fala com Artur sobre 
Deodora, e Marcelo Gouveia ouve. Quinota 
informa a Zefa Leonel as condições do sogro 
para desfazer o contrato, e Seu Tico Leonel 
se enfurece. Caridade encontra Esperança. 
Marcelo tenta intrigar Nastácio e Benvinda 
contra os Leonel. Artur se preocupa por não 
conseguir falar para Quinota que atropelou 
Blandina. Blandina faz uma reunião com to-
da a família para anunciar sua separação. Ze-
fa Leonel procura Ariosto.

FAMÍLIA É TUDO
Vênus se desculpa com Tom. Jéssica vai pa-
ra o hospital, e Electra fica em seu lugar no 
ensaio. Tom se diverte com Eva, os filhos e 
Maya. Paulina avisa a Wilson que o encontra-
rá quando Brenda sair de casa. Sheila e Chi-

cão ficam em um quarto ao lado do de An-
drômeda. Memo não deixa Lupita sair com 
Guto. Murilo volta a morar com Luca. Léo 
chega ao local marcado por sua mãe. Leda 
e Nanda recebem uma visita misteriosa em 
suas casas. Lulu se encontra com uma pes-
soa em um restaurante. Vênus procura Joana.

RENASCER
Lilith resolve partir com Rachid e Norber-
to para a vila. Rachid não gosta da reação 
de Iolanda em relação a Lilith, e decide fi-
car na venda de Norberto. Iolanda sente ci-
úmes de Lilith. Egídio finge bondade e vai 
ao acampamento com Sandra para pagar o 
salário dos trabalhadores de sua roça. Da-
mião avisa a José Inocêncio que nunca faria 
mal a ninguém de sua família. Pastor Lívio 
comunica a Egídio que os acampados não 
aceitaram a oferta de trabalho do coronel. 
José Inocêncio avisa a Inácia que quer ir 
embora da fazenda.
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de JOSE MARQUES DE
GOUVEIA, JOSE GOUVEIA partici-
pa seu falecimento ocorrido no dia
12/08/2024, às 18:40 horas aos 84
anos de idade, nesta cidade. O ex-
tinto deixa viúva a Sra. MARIA JAR-
DIM GOUVEIA.  Deixa os Filhos:-
PAULA, Casado(a) com ALFREDO-
ANDRE, Casado(a) com ANA CA-
ROLINA- JOSE LUIS, Casado(a) com
CLAUDIA- ANA ELISA, Casado(a)
com JOSE CARLOS. Deixa 7 netos.
Deixa DEMAIS FAMILIARES E AMI-
GOS. O seu sepultamento deu-se
ontem, 13, às 13:30 horas, saindo o
féretro do Velório MUNICIPAL em Rio
Claro, para o Cemitério SÃO JOÃO
BATISTA em Rio Claro. (Funerária
João de Campos)

A família de SONIA ORNELLAS
BORGES, participa seu falecimen-
to ocorrido no dia 12/08/2024, às
21:10 horas aos 86 anos de idade,
nesta cidade.  Deixa os Filhos:-
SERGIO, Casado(a) com ROSELI-
APARECIDA, Casado(a) com
AMAURI. Deixa 3 netos. Deixa DE-
MAIS FAMILIARES E AMIGOS. O
seu sepultamento deu-se ontem,
13, às 17:00 horas, saindo o féretro
do Velório MUNICIPAL em Rio Claro,
para o Cemitério SÃO JOÃO BA-
TISTA em Rio Claro. (Funerária João
de Campos)

ORAÇÃO MILAGROSA
Aflita se viu a Virgem Maria aos pés
da cruz. Aflita me vejo. Valei Jesus.
Confio em Deus com todas as mi-
nhas forças. Por isso peço que
ilumine meus caminhos e conceda-
me esta graça que lhe peço. Amém!
Rezar durante 3 dias. ( fazer 1
pedido impossível e 2 difíceis). Pu-
blicar no 3º dia e veja o que acon-
tece no 4º dia. (003162)

CONVERSE COM JESUS
Todo os dias, durante 9 dias, orar:
Meu Jesus, em vós depositei toda
minha confiança. Vós sabeis de
tudo Pai, Senhor do Universo, sois
o Rei dos Reis, vós que fizestes
paralíticos andar, morto voltar a
viver, o leproso sarar, vós que
vedes minhas angústias, as mi-
nhas lágrimas, bem sabeis, divino
Amigo, como preciso alcançar de
vós esta graça (pede-se a graça
com fé). Mestre me dá ânimo e
alegria para viver. Só de vós espe-
ro com fé e confiança (pede-se a
graça com fé). Fazei, divino Jesus,
que antes de terminar esta conver-
sa que terei convosco 9 dias, e
alcance esta graça com fé. Com
gratidão publicarei esta oração para
outros que precisam de vós, apren-
dam a ter fé e confiança na vossa
misericórdia. Ilumina todos os dias
o amanhecer e testemunhe nossa
confiança em vós, cada vez mais
aumente minha fé por graças al-
cançadas. Agradeço de coração.
Leia o Salmo 38 3 vezes ao dia,

durante 3 dias. Publique no 3º dia e
observe o que acontece no 4º dia.

NOVENA DAS
CAUSAS IMPOSSÍVEIS.
Acender 1 vela branca durante 9
dias. Rezar 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria, fazer um pedido necessário,
um de negócio impossível. Rezar
todos os dias com a mesma vela
branca que foi acesa no 1º dia.
Acender a vela, rezar e apagar
assim sucessivamente durante 9
dias, deixe queimar no último dia. No
9º dia mandar publicar mesmo não
acreditando, seus pedidos serão
atendidos. (002799)

ORAÇÃO A NOSSA
SENHORA  APARECIDA
Vós que nos amais e nos guiais
todos os dias. Vós que sois a mais
belas das Mães a quem amo com
todo o coração, eu Vos peço mais
uma vez que me ajudes a alcançar
essa Graça, por mais dura que ela
seja (pede-se a graça). Sei que vós
me ajudareis e me acompanhareis
sempre, até  a hora da minha morte.
Amém! (reza-se 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria. Faz- se 3 dias seguidos esta
oração. No 4º dia publique no jornal.
E então se alcançará a Graça soli-
citada por mais difícil que seja).

NOVENA PODEROSA AO
MENINO JESUS DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes, “Peça e
receberás, procure e acharás, bata
à porta e a porta se abrirá”. Por
intermédio de Maria, Vossa Sagra-
da Mãe, eu bato, procuro e Vos
rogo, que minha prece seja atendi-
da (menciona-se o pedido) Oh! Je-
sus que dissestes “Tudo o que
pedires ao Pai, em  Meu Nome, Ele
atenderá”. Por intermédio de Maria
Vossa Sagrada Mãe, eu humilde-
mente rogo ao Vosso Pai em Vosso
Nome que minha oração seje aten-
dida (menciona- se pedido). Oh!
Jesus, que dissestes! O céu e a
Terra passarão, mas minhas pala-
vras não passarão. Por intermédio
de Maria Vossa Sagrada, Mãe, eu
confio que minha oração, seje aten-
dida. Rezar 3 Ave- Marias e uma
Salve Rainha.

NOSSA SRA. DESATADORA
DOS NÓS. Virgem Maria, Mãe de
ternura, que sempre socorreis um
(a) filho(a), voltai o vosso olhar
compassivo sobre mim e vede o
emaranhado de nós que há em
minha vida. Vós conheceis o meu
sofrimento por causa desses nós.
À Maria, entrego a fita da minha vida
em vossas mãos, pois não existem
nós que não possam ser desfeitos
pela vossa intercessão. Peço-vos
para desatá-los para a Glória de
Deus e por todo o sempre (fazer o
pedido). Agradeço, ó Mãe, as gra-
ças alcançadas. Peço a vossa pro-
teção não só para mim, mas para
todas as pessoas que passam por
dificuldades. Amém. Rezar um pai-
nosso, uma ave-maria e um glória-
ao-pai. (001191)

Orações

NÃO RECEBEU SEU
JORNAL, LIGUE:

3524.3122

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, cala-
bresa, esfiha, lasanha, maio-
nese light, cuscuz (frango, sar-
dinha), panquecas, várias car-
nes recheadas, ROCAMBOLE
DOCE, etc. Tudo feito c/ óleo
girassol, Molico desnatado, Sal
Marinho, etc. Ac/ encomendas
p/festas em geral. 3534-0245
CEL: 998044205 AUGUSTA.
(003153)

GERAIS

ÓLEO DE COZINHA
Na pia nem pensar... Óleo usa-
do é para reciclar! Verde Resí-
duos. F: (19)3527-1125
(003155)

SERVIÇOS

LÉO RASPA TACOS
Restauração de pisos de ma-
deira F: 99767-7296 e 99735-
6766.  (003152)

AGENDAMENTO DO INSS
Aposentadorias, benefícios,
cidadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (003154)



qualidades e sacrifícios, inclusive cirurgias. Mas 
ressaltou a importância do trabalho em equipe 
para a conquista de medalhas, “da pessoa que 
limpa o ginásio a psicóloga...”.      

 
Primeira gravação
Sob a direção de Marisa Mestiço, a Band 

dispara nesta quinta-feira as gravações do pri-
meiro episódio do “MasterChef Confeitaria”. 
O programa, com estreia marcada para 19 de 
novembro, também contará com a participação 
do chef Diego Lozano, que se junta a Ana Paula 
Padrão, Henrique Fogaça, Helena Rizzo e Erick 
Jacquin.

 
Concentração gastronômica
Em seu Top 10 de séries, a plataforma Max 

tem na quarta posição o “Bake Off Brasil – Mão 
na Massa”, exibido pelo SBT, e na quinta colo-
cação, o “MasterChef Brasil”. Uma vez que o 
“Confeitaria”, da Band, também tem produção 
da Endemol, em algum momento ele será dis-
ponibilizado pela Max.

Na prática ou estatísticas, nada 
se alterou nos últimos tempos: pes-
soal da TV, entre apresentadores, 

atores, atrizes e mesmo jornalis-
tas, quando se utilizam das redes 
sociais, por simples rotina ou 

mesmo negócios, invariavelmen-
te consegue atingir um enorme 
engajamento.

CADA UM NA SUA: INFLUENCIADORES NEM DE PERTO 
REPETEM NA TV O SUCESSO DAS REDES SOCIAIS
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Gravando
Ticiane Pinheiro e Ana Hickmann come-

çaram as gravações de um novo quadro para o 
“Hoje em Dia”, o “Duelo Fashion”, que coloca 
frente a frente profissionais da beleza, disputando 
quem se sai melhor em um determinado desafio. 
O vencedor leva um prêmio de R$ 10 mil.

 
Inovação
A Jovem Pan estreou ontem um boletim do 

Samy Dana para o “Jornal da Manhã”, produzi-
do com Inteligência Artificial. Traduzindo, isto 
significa que o Samy não gravou nada. A sua 
participação foi feita por um robô, que ele mesmo 
desenvolveu para reproduzir sua imagem e voz. 
Onde isso vai parar?

 
Retrocesso
O rádio sempre se destacou pela velocidade 

das suas informações e a sua capacidade de estar 
presente em vários lugares ao mesmo tempo. 
Daí a surpresa em ver a Jovem Pan, em vez de 
procurar ser mais ousada, se encolher mais. Nos 
jogos de futebol, mesmo em São Paulo, narradores 
e comentaristas ficam no estúdio. Só o repórter 
vai. E com isso estão perdendo cabines nos prin-
cipais estádios.

 
Preocupante
O que se observa e aí não só com a Jovem 

Pan, são rádios preocupadas em transmissões 
também pelo YouTube.  E o que se verifica é que, 
uma boa maioria, não está conseguindo fazer bem 
feito, nem uma coisa nem outra.

 
Exame de consciência - 1
Jornalistas têm o dever de desempenhar 

bem as suas funções e respeitar certos limites. 
Sobre o acidente aéreo em Vinhedo, ainda te-

Não há necessidade de mira-
bolar nem suar muito a camisa para 
ultrapassar milhões de seguidores.

No entanto, e até prova em 
contrário, o inverso não acontece 
com os influenciadores, nem os 
mais bombados. Na televisão, e 
nem se conhece casos de exceção, 
nenhum conta pontos no Ibope.

O placar de momento, pelo 
menos, é este: enquanto um lado 
consegue bons resultados dentro 
e fora dos seus domínios, o outro 
ainda fica devendo.

Os campos de atuação, que 

(crédito Blad Meneghel)

l  As novas temporadas de 
“Rensga Hits”, “Lady Night” e 
“Arcanjo Renegado” estão entre 
as principais apostas do Globo-
play para este semestre...
l  ... Globoplay que pouco tem 
falado sobre a novela “Guerreiros 
do Sol”, estreia de 2025...
l  ... Produto inteiramente pronto 
e que só aguarda o momento de 
entrar no ar.
l  Prevista para estrear dia 26 
no “Edição Especial”, na Globo, 
“Cabocla”, primeira novela de 
Vanessa Giácomo, guarda uma 
lembrança muito especial para a 
atriz...
l  ... “Eu tive um parceiro que se 
tornou um amigo para toda a vida: 
Tony Ramos... E eu aprendia só 
de observar ele em cena! Eu nem 
via o tempo passar”, relembra Va-
nessa.
l  “Chico Bento e a Goiabeira 
Maraviosa”, longa inspirado na 
obra de Mauricio de Sousa, tem 
lançamento confirmado para 9 de 
janeiro...

l  ... Guga Coelho, Débora Fa-
labella, Augusto Madeira, Isaac 
Amendoim (Chico Bento) e Lívia 
La Gatto estão no elenco.
l  Depois de “Um Ano Inesque-
cível - Primavera”, do Prime Vi-
deo, Ana Bárbara Malaquias fará 
uma das protagonistas de “Tudo 
Por Um Pop Star 2”, filme ins-
pirado no best-seller de Thalita 
Rebouças, que estreia no dia 10 
de outubro nos cinemas...
l  ... A jovem atriz mineira fará 
a vilã Grazielle, em cenas com 
Giovanna Lancellotti, Gabriella 
Saraivah, entre outros.
l  Diogo Quero substitui Denis 
Salles na direção do programa de 
Edu Guedes na Rede TV!.
l  Antônio Fagundes comemora 
a marca de dois milhões de segui-
dores no Instagram...
l  ... Fagundes, que, ao lado de 
Christiane Torloni, Alexandra 
Martins e Thiago Fragoso, estreia 
dia 5 de setembro, no Tuca, em 
São Paulo, o espetáculo “Dois de 
Nós”.

devem ser respeitados, são bem 
diferentes.

O que chama atenção, no en-
tanto, é a própria TV, em muitas 
situações, ainda não saber separar 
as coisas, e assim querer transfor-
mar influencers em atores e atrizes, 

transformar participantes de rea-
lities em altas celebridades e, até 
nas coletivas, enaltecer a presença 
deles no lugar dos profissionais da 
imprensa. Um mundo do avesso.

Se alguém souber, por favor, 
avisa onde isso vai parar.

mos uma cobertura intensa e das mais respei-
tosas. Ponto 1.

 
Exame de consciência – 2
O que se verifica, como em outras vezes 

também já aconteceu, é a tentativa de explorar 
ainda mais o emocional, com vídeos os mais 
chocantes, piegas e desnecessários. A dor já é 
muito grande, ninguém deve querer aumentar 
ainda mais.

 
Estreia
Mharessa Fernanda é uma das atrações da 

Temporada 12 de “Reis” – A Emboscada, que 
estreia nesta sexta-feira, dia 16, no Univer Video. 
Ana, sua personagem, descrita como alguém 
“movida pela razão e cheia de vontade viver” 
terá uma participação muito especial na trama.

 
Diferenciada
A ginasta Rebeca Andrade, nossa maior 

medalhista olímpica, ontem, no programa da 
Ana Maria Braga, não deixou de colocar suas 

(Reprodução)

(Crédito: Instagram@paollaoliveirareal)

Paolla Oliveira, 
sucesso na TV 
e nos negócios 
da internet

(reprodução Instagram)

(Divulgação)

Mharessa 
Fernanda

Ticiane 
Pinheiro
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